

**HIROSHI TAKAHASHI****ANÁLISIS** / VIERNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2023

## EL ESPECTADOR | Las mujeres de Morena

Este viernes, el Movimiento de Regeneración Nacional hará el tan esperado anuncio de sus candidaturas para competir por los nueve poderes ejecutivos estatales que estarán en disputa en el 2024. El acuerdo de paridad del INE, que no pudo ser revocado en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aunque se intentó, obligará a la designación de cinco mujeres candidatas. La primera candidatura para mujer que estaría prácticamente segura es la de la extitular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, quien irá a buscar la gubernatura en Veracruz, para sustituir a un muy polémico Cuitláhuac García, esto sin mayores complicaciones entre los aspirantes hombres que estaban interesados en esa plaza, pero que carecían de posibilidades reales.

La segunda que estaría también ya cantada es la de la senadora Sasil de León, quien se encamina a asumir la gubernatura de Chiapas para cuando Rutilio Escandón deba dejar el cargo. La legisladora se posicionó como la de mayor aceptación en varias mediciones a población abierta, hasta con un 70 por ciento de las preferencias; pero la aceptación de mayor contundencia fue la que recibió de la dueña del bastón de mando del cuartotransformismo. En ese estado del sureste, aunque se perfilaba una designación tormentosa por los intereses del también senador Eduardo Ramírez Aguilar, las cosas caminarán con la mayor calma; pues este último se auto descartó en las últimas horas y aseguró que mantendrá la unidad con el movimiento aunque no sea el elegido para dar la batalla en su estado natal.



“Solamente les puedo decir que para mí lo más importante es el proyecto de la doctora Claudia Sheinbaum y, si tengo que sacrificarme por el proyecto de ella, lo voy a hacer”, fueron las palabras que emitió frente a los medios de comunicación, en una clara muestra de que, si bien en aquella entidad no habrá seguramente alternancia de partido, sí lo habrá en el género que llegará a gobernar.

Las otras mujeres que se encaminan a competir por Morena para sus respectivos estados son Antares Vázquez en Guanajuato, Margarita González Saravia en Morelos y Olivia Salomón en Puebla. Los tres casos representan, al mismo tiempo, duros golpes para morenistas que por muchos años estuvieron buscando gobernar su entidad: en el respectivo orden anote a usted a Ricardo Sheffield, a Rabindranath Salazar y a Alejandro Armenta.

Además de este último personaje poblano, que llegó a encabezar todas las encuestas, serán damnificados de la paridad de género en aquella plaza el coordinador de los diputados federales morenistas, Ignacio Mier, y el exsecretario de Gobierno local, Julio Huerta Gómez, el primo hermano del fallecido gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta. Dicen que los daños de esta muy probable lista de candidatas son todavía más elevados, y que llegan a apellidos de la talla de López Hernández y Monreal.